
■

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙстроитель
ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ «СВЕРДЛОВСКГОРСТРОЙ»

№ 96 (1368). ВТОРНИК, 10 ДЕКАБРЯ 1957 г. | Год издания XVI Цена 10 коп.

/жги/ выполним . 
ГОДОВОЙ ПЛАН!

Коллектив управления № 774 треста № 89 преподнес 
трудящимся Уралмашзавода хороший трудовой подарок. Он 
завершил строительство 40-квартирного дома в 10 квартале 
Орджоникидзевского района. Площадь его 1685 квадратных 
метров. Государственная комиссия приняла дом. с оценкой 
«хорошо».

На строительстве дома отличились в труде бригады маля
ров 0. П. Бондаревского, штукатуров А. И. Гладких, столяров 
С. П. Мешкова, плотников И. А. Копытова и разнорабочих 
Е. С. Афанасьевой.

Таким образом, коллектив управления сдал в этом году 
уже 16 тысяч 910 квадратных метров жилой площади, то 
есть на 1.100 квадратных метров больше плана.

И. ТРИГУБ, 
начальник планового отдела управления.

ХОРОШО

Успеха лучших
Подходит к концу 1957 год. 

Многие предприятия рапортуют о 
выполнении годового плана. Кол
лектив мастерской участка № 2 
управления механизации также 
с радостью сообщает, что план 
1957 года по капитальным и
средним ремонтам 
выполнен.

Немало трудностей 
преодолеть рабочим:

механизмов

пришлось 
часто не

хватало запасных частей, мате
риалов, отсутствовали нужные 
подъемные приспособления. Ио 
коллектив трудился не покладая 
РУК.

Хороших успехов добилась 
бригада слесарей, руководимая 
В. А. Зубовым, которая значи
тельно повысила качество ре
монта.

Среди сварщиков отличился 
В. И. Резников, освоивший свар
ку чугуна. Проявил себя с поло
жительной стороны токарь ма
стерской А. М. Жуков, который

ремонтников Петр Власович Шлемин рабо
тает электромехаником второго

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
о VIII пленуме ЦН ВЛКСМ

28—29 ноября с. г. состоялся очередной VIII пленум Цен
трального Комитета ВЛКСМ. Пленум обсудил следующие 
вопросы: «О мероприятиях по улучшению работы пионерской 
организации имени В. И. Ленина» (докладчик секретарь ЦК 
ВЛКСМ т. Туманова 3. П.), «Об участии комсомольских ор
ганизаций Белгородской области в борьбе за увеличение про
изводства продуктов животноводства» (докладчик секретарь 
Белгородского обкома ВЛКСМ т. Иванов М. А.), «О созыве 
очередного XIII съезда ВЛКСМ» (докладчик секретарь ЦК 
ВЛКСМ т. Шелепин А. Н.).

По обсужденным вопросам пленум принял соответствую
щие постановления.

Пленум решил созвать очередной XIII съезд ВЛКСМ в 
г. Москве 15 апреля 1958 года со следующей повесткой дня: 
отчетный доклад Центрального Комитета ВЛКСМ, отчетный 
доклад Центральной ревизионной комиссии ВЛКСМ, выборы 
центральных органов ВЛКСМ.

Пленум пополнил состав Секретариата ЦК ВЛКСМ, 
избрав секретарем ЦК ВЛКСМ т. Романовского С. К-

В работе пленума ЦК ВЛКСМ принимали участие первые 
секретари обкомов, крайкомов комсомола, ЦК ЛКСМ союз
ных республик, секретари по школам, пионерские вожатые, 
писатели, работники профсоюзов и органов народного образо
вания, помощники начальников политуправлений военных ок
ругов и флота по комсомольской работе. В работе пленума 
приняли участие заведующие отделами ЦК КПСС тт. Ки
риллин В. А., Мыларщиков В. П., зам. зав. отделами ЦК 
КПСС тт. Дербинов В. Н., Яковлев Ф. К. и секретарь Белго
родского обкома КПСС т. Хитров М. Д.

У тех, с кем мы соревнуемся

Рапортуют челябинцы
(По страницам газеты «Челябинский строитель»)

Крупная победа 
строителей и электрификаторов

внес немало рационализаторских 
усовершенствований, облегчающих 
ТРУД.

Слесарь II. Г. Лукин много по
могал молодым рабочим в освое-
нии и повышении их 
ции.

Но у нас есть и 
слаба еще трудовая

квалифика-

недостатки: 
дисциплина,

иногда встречается брак в работе.
С 1 декабря в нашем управ

лении вводится специализиро
ванный ремонт, который должен 
быть предшественником узлового 
ремонта, а инструментов и ста
ночного оборудования не хватает. 
Правда, за последнее время мы
по лучили 
токарный 
пресс. Ио 
обходимо

новый горизонтально- 
станок. 100-тонный 

для лучшей работы не-
получить

шлифовальный и
станки. Это 
качественнее 
строительные

долбежный, 
зуборезный

позволит лучше и 
демонтировать 

машины.
П. МАРКЕВИЧ, 

старший мастер.

участка управления 
№ 8.

Производственные
выполняет более, 
центов, качество 
высокое.

НА СНИМКЕ: 
работой.

чем

механизации

задания он 
на 150 npo-

ремонта всегда

П. Шлемин за

Фото В. Каушанова.

Подводя итоги...
У строителей — горячая по

ра. На носу новый год. Подводят
ся предварительные итоги рабо
ты за 1957-й год.

Строители первого участка тре
ста «Южгорстрой» по годовому 
плану должны были сдать в экс
плуатацию 2.360 квадратных 
.метров жилой площади, но уже 
сейчас они сдали 3 212 квадрат
ных метров, выполнив годовой 
план на 136 процентов. Произво
дительность труда рабочих со
ставляет 102,8 процента.

Комплексные бригады камен
щиков, где бригадирами тт. 
Шевченко и Носков, взяли на се-

Строители и монтажники тре
ста «Южуралтрансстрой» и желез
нодорожники Южно-Уральской ма
гистрали одержали крупную про
изводственную победу — 26 нояб
ря, на месяц раньше установлен
ного срока, полностью закончили 
строительство и перевод на элек- 
стротягу участка Челябинск —
Шумиха. Таким образом 
шена электрификация всего 
ного хода Южно-Уральской 
страли.

завер- 
глав- 
маги-

На участке началось 
лярное движение поездов 
электрической тяге.

Перевод на электротягу

регу-
на

дает
большой экономический эффект. 
Только за один день по Челябин
скому локомотивному депо было 
сэкономлено 26 паровозовыдач. 
Электропоезда с порожняком, ко
торые провели в этот день маши
нисты тт. Казмала, Макаренко и 
другие, проследовали по Шуми- 
хинскому участку со среднесу-

точной скоростью 850—900 кило
метров.

Самоотверженно потрудились 
строители и монтажники. Выпол
нив досрочно задание партии 
и правительства, они добротно 
смонтировали контактную сеть, 
что обеспечивает вождение поез
дов на высоких скоростях.

За досрочное завершение работ 
по электрификации этого участка 
Министерством транспортного 
строительства и Центральным 
Комитетом профсоюза железнодо
рожников награждена большая 
группа передовиков производства. 
Значками «Отличник социалисти
ческого соревнования» награжде
но 70 лучших строителей и мон
тажников. Среди них тт. Петров, 
Михайлин, Томов. Именными ча
сами награждено 36 человек, по
четными грамотами Министерства
и ЦК союза — 90 человек,
строителей 
граждены

и монтажников
120 
на-

ценными подарками.
И. ЛЕДОВСКИХ.

ТермскалиОровочный 
цех в Златоусте

бя повышенные обязательства.
Соревнование между ними 

разгаре.
в

Арматурщики
-0

В доме

Бригада арматур- X 
щиков Нижне-Исетч>. 
'.кого завода железо- «► 
бетонных изделий,-.- 
возглавляемая Евге-о- 
а нем Николаенко, си-<- 
стематичес,ки в полто--«^ 
ра раза и более пере--9- 
выполняет сменные4к 

задания. Она давно 
уже дает продукцию 4 ” 
в счет 1958 года. т

НА СНИМКЕ: Ев-4- 
гений Николаенко 4 ► 
(слева) и арматурщик 4 ►

зажглись огни
Весной этого 

комбината

Николай 
станка.

Фото В.

Канищев У у

Каушан-ова.

Коллектив треста «Златоустме- 
таллургстрой» закончил на метал
лургическом заводе строительно
монтажные работы по термокали
бровочному цеху. Начали дейст
вовать электропечи, напольные пе
чи, травильное отделение и дру
гие объекты комплекса.

Сейчас на участках технологи
ческой линии идет наладка. Одно
временно начался выпуск продук
ции. На склад отправлены пер-
вые тонны специальной марки 

года коллектив ' стали, предназначенной для ин- 
производственных ' стРУментальн°й и машинострои

тельной промышленности. Новыйпредприятий решил собственными 
силами построить двухэтажный цех — одно из самых крупных и

многоквартирный дом. 
рам после работы на

механизированных предприятий 
Но вече- подобного рода в нашей стране.

строитель'
ной площадке в Зеленом городке 
появлялись застройщики и рабо
тали до позднего вечера. И хотя 
было немало трудностей, они ос
тались далеко позади. Государ
ственная комиссия, принимая дом 
в эксплуатацию, дала ему хоро
шую адцеику.

Накануне Дня Конституции 
окна дома осветились огнями: 26 
семей рабочих комбината произ
водственных предприятий треста 
«Отройдеталь-70» справляли но
воселье.

В счет 19ö8 года
Семь предприятий Челябинского 

рудоуправления досрочно выпол
нили годовой план, выработав 
извести, железобетона, бутового 
камня, маршалита и другой про
дукции почти на шесть миллио-

Дома 
для кирпичников
Коллектив кирпичного завода 

«Южуралгрэсстроя» испытывал 
острую нужду в жилье. Некото
рые семьи жили в плохих усло
виях, а другим было очень далеко 
ходить на работу. Сейчас это по
ложение изменилось. Строители 
пятого участка сдали в эксплуа
тацию семь четырехквартирных 
домов с общей жилой площадью 
в 896 квадратных метров. Размер 
каждой квартиры 32 квадратных 
метра.

Это жилье расположено почти 
рядом с заводом. Здесь будет за
страиваться целый поселок кир
пичников. До конца года строи
тели сдадут еще два таких дома, 
а всего возведут 20 жилых зда
ний.

На днях 28 семей рабочих кир
пичного завода справили ново
селье. В основном квартиры пре
доставлены передовикам произ
водства.

А. КОШКИН.

В. ПОЗДНЯКОВ.

нов рублей. 
Коллективы Токтубаевского

маршалитового рудника, Шерш- 
новского, Кременкульского камен
ных карьеров выдают сейчас про
дукцию в счет 1958 года.

Новый детский сад
Накануне Дня Советской Кон

ституции новый детский сад от
крыт в поселке Уральского авто
мобильного завода. Он занимает 
первый этаж недавно построенно
го многоквартирного дома. Дет
ский сад хорошо оборудован.



партийная жизнь

Нужна помощь коммунистов
Сила комсомольской организа

ции — в партийном руководстве. 
Там, где коммунисты по-делово
му помогают членам ВЛКСМ в 
налаживании работы, всемерно 
способствуют развитию инициа
тивы и самодеятельности, -там 
комсомольская жизнь бьет клю
чом, и молодежь находит массу 
интересных разнообразных дел.

Совсем иное положение в ком
сомольской организации передо
вого строительного управления 
№ 774, которая считается одной 
из наиболее крупных среди строи
тельных управлений треста № 89. 
Внутрисоюзная работа здесь скуч
на, однообразна. В большинстве 
случаев она сводится к сбору 
членских взносов. Многие комсо
мольцы не участвуют активно в 
работе своей организации, не 
имеют никаких поручений, нигде 
не учатся.

— Трудно раскачать нашу 
молодежь, — заявляют некото
рые коммунисты.

Такие высказывания — вер
ный признак того, что эти това
рищи не знают своих комсомоль
цев.

А судя по производственным 
успехам, комсомольцы способны 
на большие дела. И в том, что 
управление в этом году сдало 
уже сверх плана 1100 квадрат
ных метров жилой площади, есть, 
несомненно, и большая доля тру
да комсомольцев. Жаль только, 
что эта инициатива дальше про
изводственных дел не идет.

В сентябре в комсомольской 
организации проходило отчетно- 
выборное собрание. Члены ВЛКСМ, 
выбирая новый состав комитета, 
давали наказ не реже двух раз 
в месяц организовывать проведе
ние тематических вечеров., при 
молодежных общежитиях создать 
свою самодеятельность, оживить 
работу культурно-бытовых сове
тов, организовать посты по эко
номии и бережливости, периоди
чески проводить по стройкам рей
ды и т. п. Казалось бы сразу же 
с первых дней комитету ВЛКСМ 
нужно было взяться за дело, а 
партийной организации оказать 
ему практическую помощь. Но 
этого не последовало. Правда, че
рез два месяца после отчетно- 
выборного собрания на заседании 
партийного бюро заслушали се
кретаря комитета комсомола тов. 
Матросова по вопросу планиро
вания работы комсомольской ор
ганизации. Отмечено было неудо

влетворительное выполнение пла
на работы. Но положение в ком
сомольской организации оста
лось почти без изменения.

Отвечая на вопрос, почему так 
получилось, секретарь партийной 
организации тов. Андреев ссы
лается на безынициативность 
комсомольского вожака.

Это не верно. Тов. Матросов 
работу знает, но порой его «зае
дает текучка». Ему трудно. Он 
подчас даже не может найти 
«ключик», правильный подход к 
отдельным юношам и девушкам с 
тем, чтобы вовлечь их в актив
ную работу организации. Вот 
здесь как раз и должны придти 
на помощь старшие товарищи, 
коммунисты. Но спросите у лю
бого партгруппорга (а их в упра
влении девять), какую он кон
кретную помощь оказал комсо
мольцам, он только в ответ по
жмет плечами.

Плохо в комсомольской орга
низации налажена политическая 
учеба, однако партийная органи
зация ничего не сделала для 
улучшения этого вопроса.

— Помогите разобраться в 
работе наших политкружков, — 
обращается в своем письме в : 
редакцию член комитета ВЛКСМ 
А. Лисова. — Комплектование 
политсети было проведено до на
чала учебного года, но кружки в 
комсомольской организации упра
вления № 774 до сих пор без
действуют, А ведь руководить 
ими назначили членов партии тт. 
Чуева и Завадского. Но разве 
смогут они выполнить поручения 
парторганизации, если тов. За
вадский уехал в отпуск, а тов. 
Чуева назначили заведующим 
агитпунктом?.. Конечно, нет. 
Только о безответственном, недо
пустимом отношении партийной 
организации к делу политическо
го образования молодежи говорит 
этот факт.

Сейчас комсомол готовится к 
достойной встрече своего XIII 
съезда. Хочется надеяться, что 
партийная организация поможет 
комсомольцам управления акти
визировать работу их организа
ции, поднять уровень внутри
союзной работы. Коммунисты 
должны всемерно развивать ини
циативу комсомольцев, учить их 
начатое дело доводить до конца, 
оказывать конкретную помощь в 
решении всех вопросов.

А. ХАЛИНА..

ЧЕТВЕРТЬ ВЕКЛ 
НЛ ПРОИЗВОДСТВЕ

Четверть века проработала на строительстве 
штукатуром Мария Александровна Смирнова. За 
это время она подготовила и обучила много мо
лодых рабочих. Теперь они работают самостоя
тельно, разъехались по городам страны, прини
мают участие в строительстве важнейших про
мышленных предприятий, вносят свой вклад в де
ло успешного решения жилищной проблемы.

Сейчас Мария Александровна работает в 774-м 
управлении 89-го треста, которое строит дома и 
для трудящихся прославленного Уралмашзавода. 
Отделкой домов для уралмашевцев и занимается 
тов. Смирнова.

Как только заканчивается кладка дома и начи
нает работать отопительная система, за дело 
берутся штукатуры. Работа их одна из наиболее 
трудоемких на стройке. Ведь до сих пор механи
зирована только часть штукатурных работ. Мно
гое делается вручную.

На нашем снимке вы видите Марию Александ
ровну Смирнову и ее напарницу Валентину Се
лезневу. Штукатурному делу Валентина училась 
у Марии Александровны. Она уже имеет четвер
тый разряд и сейчас совершенствует производст
венные навыки. Работы они выполняют только с 
хорошим качеством, а нормы значительно пере
крывают. В среднем они реализуют задание на 
170 процентов.

Добиться соблюдения зимней технологии
Уже много лет прошло с тех 

пор, как перед строителями по
ставлена задача не снижать лет
них темпов работ в зимний пе
риод. Она решается успешно. К 
сожалению, при этом строители 
не всегда дают высокое качество 
работ. Известно немало случаев, 
когда вследствие нарушения тех
нологии зимой. из-за несо
блюдения технических условий, 
весеннее оттаивание приводит к 
авариям каменных, бетонных и 
железобетонных конструкций.

Созданы ли условия в тресте 
№ 33 для соблюдения зимней 
технологии?

Технология производства ра
бот в зимний период требует 
применения растворов и бетонов, 
приготовленных на подогретых 
заполнителях и воде. Она тре
бует и укладки бетонов и раство
ров в дело с плюсовой темпера
турой, возрастающей в зависимо
сти от понижения температуры 
окружающего воздуха. Растворы 
должны быть с температурой не 
ниже +10 градусов, а бетоны— 
не ниже +5.

Строители треста № 33 вы
нуждены нарушать эту техноло
гию. Вопреки техническим усло-

(виям они получают товарный бе- 
|тон и раствор с температурой 
| +1, +2 градуса, покрытые ле
дяной коркой.

Происходит это потому, что 
растворы и бетоны завозятся на 
стройки 33-го треста во Втузго- 
родке с бетонорастворных заво
дов треста <оСтройдеталь-70», 
расположенных в поселках Урал- 
химмаша, Эльмаша и в других 
районах города в открытых само
свалах при любых морозах.

Между тем уже много лет 
строители пользуются в таких 
случаях закрытыми автомашина
ми с подогревом раствора и бето
на в пути отработанными газами.

Но автотранспортный трест не 
подготовился к таким перевозкам 
в зимний "период 1957—1958гг., 
а трест «Стройдеталь-70», гото
вит бетон и раствор без зимних

добавок, то есть без хлористого 
кальция и хлористого натрия.

Плачевные результаты грубого 
нарушения технических условий 
ожидают строителей нашего тре
ста весной 1958 года, когда на
чнется оттаивание зимних кладок 
и бетонных конструкций.

Этого допустить нельзя. Авто
транспортному тресту необходимо 
немедленно подготовить нужное 
количество крытых самосвалов 
для зимней перевозки бетона и 
раствора. О другой стороны, трест 
«Стройдеталь-70» обязан гото
вить бетон и раствор с добавка
ми хлористого кальция и хлори
стого натрия, в зависимости от 
температуры воздуха и заказов 
строек.

Д. ГРОЙСМАН, 
главный инженер 761-го 

управления.

По следам наших выступлений
«В доме, который

Так называлась статья, поме
щенная в газете № 89 19 нояб
ря 1957 г.

Начальник 774-го управления 
тов. Богусевич, отвечая на за-

сдан на отлично»
ч

прос редакции, сообщил, что фак
ты, изложенные в статье, в ос
новном правильны. В настоящее 
время все претензии жильцов 
удовлетворены.

В помощь агитатору

Советский суд—подлинно народный суд
ния глубоко вникнуть в суть де
ла во многом зависит строгое со
блюдение социалистической за
конности, охрана прав и интере
сов государства и советских 
граждан.

Заочное совещание по увеличению выпуска и улучшению
качества стройматериалов

Это замедляет строительство
В помощь РАБКОРУ

Как провести рейд
Как правило, рейды прово- [ венного питания на предприя-

Основатель Советского государ
ства В. И. Ленин придавал ис
ключительно важное значение соз
данию советской судебной си
стемы.

Советский суд, как составная 
часть государственного аппарата, 
был призван беспощадно подав
лять сопротивление свергнутых 
классов, последовательно и неук
лонно защищать права рабочих и 
крестьян. «Новый суд, — писал 
Владимир Ильич, — нужен был 
прежде всего для борьбы против 
эксплуататоров, пытающихся вос
становить свое господство или 
отстаивать свои привилегии...» 
(Соч., т. 27, стр. 191).

Однако этим не исчерпывались 
функции советских судебных ор
ганов. Перед ними с первых дней 
стояла и другая, еще более важ
ная задача: «обеспечить стро
жайшее проведение дисциплины 
и самодисциплины трудящихся» 
(там же).

Органы советского правосудия 
с честью выполняли стоящие пе
ред ними почетные задачи. Они
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решительно пресекали все пося
гательства, направленные на под
рыв основ Советского государ
ства, воспитывали граждан в 
духе преданности социалистиче
ской Родине, соблюдения совет
ских законов.

В настоящее время деятель
ность всех звеньев суда направ
лена на коммунистическое воспи
тание трудящихся, преодоление 
пережитков капитализма в их 
сознании. Борясь с антиобщест
венными поступками, все еще 
встречающимися у отдельных лю
дей, советский суд стремится при
вить труженикам города и дерев
ни высокое чувство гражданского 
долга, добросовестное отношение 
к труду ц социалистической соб
ственности, строжайшее соблюде
ние правил социалистического об
щежития.

«Нашей милиции и судебным 
органам, — говорил Н. С. Хру
щев в беседе с корреспондентом 
американского агентства Юнай
тед Пресс Генри Шапиро, — ча
ще всего приходится иметь дело 
с хулиганскими проступками или 
уголовными преступлениями, а 
политические преступления стали 
теперь у нас редкими явлениями.

Среди людей, понесших за по
следние годы заслуженную кару 
за свою антисоветскую деятель
ность, большую часть составляют 
агенты, заброшенные в Советский 
Союз извне».

Такие задачи могут стоять 
лишь перед судебными органами 
социалистических государств, при
званными охранять интересы тру
дящихся.

Источником силы советского су
да является постоянная и нераз
рывная связь с народом. Боль
шое значение в деятельности су
дов, в укреплении их связи с 
массами имеет участие народных 
заседателей в рассмотрении уго
ловных и гражданских дел. В на
шей стране более полумиллиона 
народных заседателей. Это рабо
чие, труженики социалистических 
полей, представители советской 
интеллигенции. Являясь полно
правными членами советского су
да, они принимают непосредст
венное участие в выяснении об
стоятельств дела, виновности 
подсудимого, в установлении ме
ры наказания и принятии" при
говора или решения. От общест
венного и жизненного опыта на
родных заседателей, от их уме-

В нашей стране все органы 
правосудия снизу доверху — вы
борные. При этом народные су
ды, составляющие основное зве
но судебной системы, избираются 
самим населением, проживающим 
на территории деятельности дан
ного суда, сроком на три года. 
Выборы проводятся на основе 
всеобщего, равного и прямого из
бирательного права при тайном 
голосовании. Кандидаты в народ
ные судьи и народные заседатели 
выдвигаются общественными ор
ганизациями и обществами тру
дящихся — Коммунистической 
партией, профессиональными сою
зами, кооперативными и моло
дежными организациями, куль
турными обществами, а' также 
общими собраниями рабочих и 
служащих на предприятиях и в 
учреждениях, крестьян — в кол
хозах, селах, военнослужащих — 
в воинских частях.

Народным судьей и народным 
заседателем в нашей стране мо
жет быть избран каждый совет
ский гражданин, достигший 
23-летнего возраста. Такой воз
можности лишены только те, кто 
имеет судимость.

Советский закон предусматри

вает, что, если судья не оправ
дал оказанного ему доверия, не 
справился со своими почетными 
обязанностями, он может быть 
досрочно отозван, а вместо него 
избран другой, более достойный 
гражданин.

Огромную роль в дальнейшем 
упрочении нерушимых связей 
народных судов с широкими мас
сами трудящихся играют отчеты 
перед населением. Во время этих 
отчетов судьи и народные засе
датели рассказывают о своей ра
боте и деятельности суда. Изби
ратели вскрывают недостатки и 
упущения в работе судов, под
вергают суровой критике отдель
ных нерадивых работников, под
сказывают, как лучше обеспечить 
охрану прав граждан, еще боль
ше укрепить нашу социалистиче
скую законность. Отчеты оказы
вают большое воспитательное 
воздействие и на самих трудя
щихся, что способствует умень
шению количества преступлений 
и правонарушений.

Одним из важнейших принци
пов деятельности советского суда 
является гласность. Это означает, 
что разбирательство дел во всех 
судебных инстанциях проходит, 
как правило, открыто, в присут
ствии граждан. Широкая глас
ность способствует созданию об
щественного мнения вокруг отри
цательных явлений, еще имею
щихся в нашем обществе. Глас-

Низкое качество многих мате-1 
риалов — больной вопрос для { 
строителей.

Наш третий участок 2:3:2-го | 
управления ведет строительство 
крупноблочного 128-жвартирного 
дома и 202-квартирного кирпич
ного дома. Сооружение их можно 
было бы ускорить, если бы 
стройку своевременно снабжали 
необходимыми материалами. Но 
материалы поступают с больши
ми перебоями. Зачастую бывает; 
и так, что полученные материя-: 
лы низкого качества и их приме-: 
нение очень замедляет строи
тельство.

Крупные блоки нам поставляет : 
Сугрэсский шлакоблочный завод. : 
Но что это за блоки? Мы до сих 
пор не имеем от завода паспор
та, где бы указывалась их проч
ность. А ведь паспорта должны 
высылаться с каждой партией 
блоков.

4 декабря из 37-ми привезен
ных блоков три оказались брако
ванными. Один блок был изго
товлен из плохого бетона, кото
рый буквально рассыпался. До
статочно было провести рукой по 
его поверхности, как масса вы
крашивалась. Из этого блока вы
пал кусок длиной 25 сантимет
ров и толщиной более пяти сан
тиметров. Конечно, такой блок 
нельзя было . использовать. Часто 
блоки привозят изломанными.

Не выдерживается и их раз
мер. Отклонения обычно состав
ляют 2—3 сантиметра (в основ
ном по длине). Это приводит к 
тому, что при монтаже вместо 
нормального шва в 1,5 сантимет
ра приходится или делать более 
толстый шов, или укладывать без 
шва.

А вот привезенный блок Т-36 : 
оказался уже на целых четыре' 
сантиметра меньше установлен

ного размера. Следовательно, при
дется делать толстый намет, а 
ведь это не только лишняя тра
та времени и лишние расходы, 
но и снижение качества строи
тельства.

Лицевая сторона блоков не
редко в больших ржавых пятнах. 
Их приходится счищать здесь 
же, на стройке. Ведь дом из бло
ков, которые мы применяем, не 
будет в дальнейшем отделывать
ся. Облицовочная плитка посту
пает различного цвета и прихо
дится долго подбирать одну к 
ДРУГОЙ.

Часть опалубки из блоков на

заводе не вынимают. И вот | 
строители, не имея специальных 
приспособлений, вынуждены ло- ■ 
мом выковыривать ее. За время, 1 
которое тратится на то, чтобы; 
освободить от остатков опалубки | 
один блок, можно было бы смон-' 
тировать два блока.

Крайне небрежно выполняется I 
на заводе и маркировка блоков.' 
Были случаи, что блок с' помет-. 
кой Т-19 оказывался марки Т-7.' 
Маркировка ведется темнокорич-: 
невой краской по серому фону 
блока. Видна она плохо, особен-1 
но вечером или ночью при элек
трическом освещении. Разве 
нельзя делать маркировку белой 
краской?! Ведь нам приходится 
дополнительно маркировать бло
ки мелом. К тому же краска на
столько плохая, что рабочий, 
сметая с блоков снег, вместе с 
ним сметает и краску.

Строители получают и другие 
изделия низкого качества. На
пример, железобетонные лестнич
ные марши бывают разных раз-1 
меров, очевидно, потому, что де- 
лаются они в старой, неотремон- 
тированной опалубке. Поэтому 
приходится тратить много време-1 
ни на укладку таких маршей.

Говоря о железобетонных из-; 
делиях, нужно сказать еще об. 
одном, о том, что металлические I 
петли, которые имеются в изде- I 
лиях, иногда плохо закреплены и i 
вырываются из массы бетона. 
Это очень серьезный недостаток. 
Ведь из-за этого может быть 
много неприятностей. Представь
те себе, что изделие оборвется 
во время транспортировки ба
шенным краном.

Со второго завода «Новострой» 
поступает кирпич очень низкого 
качества. Так, второго декабря 
все 5 тысяч штук кирпича, по
ступившие с. этого завода, были 
забракованы. Кирпич оказался 
весь в трещинах. Он ломался 
буквально от собственного веса. 
Кирпич, который мы получаем с 
Шувакишского завода, по каче
ству лучше, но его высота на 
один, сантиметр меньше, чем но- 
востроевского. Такая разница 
затрудняет и замедляет работу 
каменщиков, так как при кладке 
мы пользуемся кирпичом и с то
го, и с другого завода.

Столярные изделия мы полу
чаем тоже невысокого качества. 
Плохо то, что они, как правило, 
скверно проолифены. В результа
те такие изделия быстро портят
ся от сырости, коробятся и сто
лярам приходится тратить много 
времени на их подгонку.

О качестве строительных ма
териалов и изделий, которые мы 
получаем, можно говорить очень 
много. Нам кажется, что боль
шинство недостатков, которые 
они имеют, работники треста 
«Стройдеталь-70» могут устра
нить без особого труда. Сделать 
это необходимо. Ведь пока строй
ки не станут получать высоко
качественных строительных ма
териалов и изделий, они не смо
гут резко повысить качество 
строительных работ.

Строители ждут от коллектива 
треста «Стройдеталь-70» высо
кокачественных изделий и мате
риалов.

В. ПЕТРОВ. Г. БИБ- 
ЧЕНКО, прорабы.

Мы можем выпускать больше изделий
Недавно мы прочли в газете 

«Свердловский строитель» статью 
о плохом обеспечении строек 
железобетонными изделиями. Речь 
шла о панелях, балках и других 
строительных деталях.

Мы работаем на железобетон
ном заводе стройкомбината тре
ста «Стройдеталь-70» и хотим 
рассказать, почему наш завод 
дает стройкам мало железобетон
ных изделий.

Прежде всего нужно сказать о 
профсоюзной организации и ру
ководителях завода, которые 
должны заботиться о создании 
нормальных условий на произ
водстве, своевременно устранять

.неполадки. Такой заботы у на
ших руководителей явно не хва
тает. А это сказывается на вы
пуске продукции.

До сих пор на заводе вручную 
откатываются вагонетки с гото
вой продукцией. Мало того, ли
ния, по которой возятся вагонет
ки, неисправна и никто не за
ботится о том, чтобы хорошо ее 
отремонтировать. Часто мы про
стаиваем из-за неисправности 
тельфера, из-за недостатка воды. 
Порой по нескольку дней бетон
щики находятся на разгрузке ва
гонов с цементом, углем или пе
ском. В эти дни, конечно, они не 
занимаются своей основной ра-

дятся рабкорами по заданию 
редакции. Их посвящают ка- 
кЫ-либо определенной {теме. 
В последнее время, например, 
«Свердловский строитель» про
водил рейды рабкоров по про
верке выполнения графиков 
работ на пусковых объектах 
жилищного строительства. Ма
териалы рейдовых бригад пу
бликовались в газете.

Обычно в каждую рейдовую 
бригаду входят от 3 до 6 че
ловек. Желательно, чтобы в ее 
состав включались люди, хо
рошо знакомые с вопросом, ко
торый предстоит изучить брига
де. Так, если рейд посвящен 
жилищному строительству, в 
рейдовую бригаду следовало 
бы ввести специалиста-строи
теля. Он поможет рабкорам 
разобраться в специальных во
просах строительного дела.

Прежде чем приступить к 
работе, надо тщательно раз
работать план рейда, иначе 
он может пройти неорганизо
ванно и не принести пользы 
делу. Общими усилиями состав
ляется вопросник для участни
ков рейда.

Приведем конкретный при
мер. Допустим, бригада знако
мится с постановкой общест-

тиях. В вопросник в этом слу- 
I чае можно включить, пример- 
I но, следующее: какой ассорти- 
। мент блюд в столовой? Выдер- 
I живаегся ли он до конца 
1дня? Каково качество приго- 
( товления пищи? Как обслужи
ваются столующиеся? Как сто- 
| ловая работает во время ноч- 
1 пых смен и т. д.

Каждый член бригады дод- 
1 жен осветить определенный во- 
: прос. Конечно, участники рейда 
! не должны ограничиваться 
; только сухими ответами на эти 
I вопросы. Нужно привести кон- 
I кретнЫе факты, интересные 
| примеры, яркие эпизоды.

На основе данных, собран
ных членами бригады, состав
ляется затем обобщенный ма
териал для печати. В живой и 

| интересной форме в нем раеска- 
! зывается обо всем, что обнару
жили участники рейда.

Значение рейдов очень вели
ко. Онй дают возможность глу
боко разобраться в положе
нии дела и всесторонне осве
тить вопрос. Следует указать, 
что участники рейда 'не долж
ны только регистрировать об
наруженные недостатки. Мож
но и должно исправить многие 
из них сразу же, на ходу.

В. СЕГАЛОВ.

На профсоюзные темы

Первейшая обязанность 
постройкома

ность помогает воспитанию граж
дан в духе уважения советских 
законов, соблюдения правил со
циалистического общежития.

. Большое значение для дея
тельности судебных органов 
имеет независимость судей. 
«Судьи независимы и подчиняют
ся только закону», — гласит 
статья 112 Конституции СССР. 
Это означает, что никто — ни 
органы власти, ни общественные 
организации, ни отдельные ли
ца — не могут диктовать судьям 
решения тех или иных дел. Судьи 
рассматривают их в строгом со
ответствии с советскими закона
ми. Приговор или решение суда— 
дело совести, убеждения судей и 
заседателей, их ответственности 
перед социалистическим государ
ством, перед своим народом.

За последние годы по инициа
тиве Центрального Комитета 
КПСС . был проведен .целый ряд 
мер, обеспечивающих последова
тельное претворение в жизнь 
ленинских принципов деятельно
сти органов советского правосу
дия, неуклонное соблюдение со
циалистической законности. Из 
подсудности военных трибуналов 
переданы в суды союзных рее? 
публик дела о преступлениях, 
совершенных гражданскими лица
ми (кроме дел о шпионаже). 
Упразднено особое совещание 
при МВД СССР. Полностью вос
становлен в своих правах и уси

лен прокурорский надзор. Все 
коллегии Верховного суда СССР, 
в том числе и военная, рассмат
ривают дела в первой инстанции 
с обязательным участием народ
ных заседателей.

Огромная забота о дальнейшем 
укреплении социалистической за
конности была проявлена XX 
съездом КПСС. В отчетном до
кладе Центрального Комитета и 
в решении съезда указывалось, 
что перед партийными, государ
ственными и профсоюзными орга
низациями стоит большая полити
ческая задача: бдительно стоять 
на страже советских законов, 
разоблачать и выводить на чи
стую воду всякого, кто посягнет 
на социалистический правопоря
док и права советских граждан, 
сурово пресекать малейшее про
явление беззакония и произвола.

Дальнейшему укреплению со
циалистической законности, еще 
большему приближению органов 
советского правосудия к народу 
служит также и новое Положе
ние о Верховном суде СССР, 
принятое на VI сессии Верховно
го Совета Союза ССР в феврале 
нынешнего года.

15 декабря состоятся очеред
ные выборы народных судов. Они 
будут способствовать дальнейше
му улучшению деятельности ор
ганов советского правосудия, ук
реплению их связей с массами.

М. МЕЛКОНЯН.

ботой, не выпускают железобе
тонные изделия.

Неужели нельзя сделать так, 
чтобы не отрывать бетонщиков 
от основной работы. Ведь можно 
же создать специальную бригаду 
грузчиков. Нам кажется, это зна
чительно выгоднее.

Бывают у нас задержки из-за 
плохой работы пропарочных ка
мер. Дело в том, что нередко 
уголь привозят недоброкачествен
ный и топить котлы приходится 
дровами. При таком топливе 
нельзя быстро поднять темпера- 

I туру в камерах и изделия пропа
риваются значительно дольше.

1 же около месяца бездейст
вует лебедка, с помощью которой 
раньше выкатывали изделия из 
пропарочных камер. У лебедки 
оборван трос. Теперь эта работа 
делается вручную, на что тратит
ся много времени.

Нас удивляет, что никто не 
принимает своевременных мер, 
чтобы устранить недостатки. А 
ведь на заводе есть и механик, и 
начальник цеха. Кстати, началь
ник цеха тов. Фурман не желает 
прислушиваться к предложениям 
рабочих.

Мы считаем, что завод может 
и должен увеличить выпуск из
делий. Дело за руководителями.

ГРУППА РАБОЧИХ 
(всего шесть подписей).

Те, кому уже за сорок, пом
нят, что та часть города, где сей
час раскинулся поселок Анимата, 
была одной из самых неуютных 
и грязных окраин Екатерин
бурга.

Сейчас рабочие завода и стро
ек живут в благоустроенных до
мах. Зайдите в любой из них. Ну 
хотя бы вот в этот, по улице 
Инженерной, №20. В нем квар
тиры рассчитаны «а две семьи. 
Здесь есть ванная, просторная 
кухня, теплый и удобный общий 
коридор, который изобретатель
ные хозяйки приспосабливают 
под уютную прихожую. Паровое 
отопление обеспечивает нормаль
ную температуру помещения.

Однако это не дает права за
бывать о тех недостатках и 
неблагоустройстнах, которые еще 
имеются. В ведении треста 
«Южгорстрбй» находятся 42 од-, 
поэтажных дома, построенных 
еще в тридцатых годах. В них 
живут десятки семей строителей. 
Дома эти намечены к сносу.

Руководители постройкома и 
жилищно-коммунального отдела 
считают, что ремонтировать их 
нет никакой целесообразности, за
бывая о том, что, пока рабочие 
живут в этих домах, для них 
должны быть созданы наиболее 
благоприятные санитарные и бы
товые условия.

А между тем недостатков в 
этих домах уйма. Полы во мно
гих местах давно пора пере
крыть, рамы требуют замены, 
.штужатуйку! стен Необходимо 
основательно ремонтировать. И 
это — в декабре. Брад ли кто- 
нибудь позавидует людям, жи
вущим в этих квартирах.

В постройкоме знают об этом, 
но объясняют тем, что все выде
ленные для ремонта средства из
расходованы, ремонт проведен 
своевременно. Ну, а если еще не 
все в порядке, то остается только 
ждать новых зданий — другого 
выхода не видят.

Средства, действительно, из- 
раюходованы, но рационально ли?

В доме № 19 по улице Ин
женерной весной и летом во вре
мя дождей вода заливается в 
коридор. Жители делают заграж

дение, кладя в два слоя кирпичи. 
А разве постройкам и жилищно- 
комагунальный отдел не могли 
бы организовать субботник и си- 
иами общественности вырыть 
водоотводные канавы?

То же самое—с завалинами. 
Жильцы сами могли бы заме
нить их, дайте только им необхо
димый материал. Такие суббот
ники дали бы возможность часть 
сэкономленных средств исполь
зовать там, где нужны дорогостоя
щие материалы и квалифициро
ванные рабочие, например, для 
замены оконных рам.

Постройкой обязан был вме
шаться в это дело, заставить ад
министрацию найти дополнитель
ные средства для ремонта, чтобы 
создать строителям нормальные 
жилищные условия.

Выявлению бытовых . нужд 
строителей и их устранению во 
многом помогла комсомольская 
рейдовая бригада во главе с се
кретарем комитета комсомола Ана- 
толием^ Краевым. Рейд проходил 
в октябре. Он выявил, что в мо
лодежных общежитиях еще не 
все благополучно. Наряду с об
разцовыми общежитиями, как 
№ 16, есть такие, которые не 
имеют необходимого, например, 
горячей и даже холодной воды.

В общежитии № 5 «в» второго 
участка красный уголок был за
нят под жилищно-коммунальный 
отдел, кухня закрывалась в 
шесть часов вечера, то есть как 
раз тогда, когда она особенно 
нужна. А за неимением сушилки 
валенки сушили прямо на' печи.

В общежитии по улице Ремес
ленной не было помещения для 
стирки белья, и поэтому его сти
рали и сушили прямо в комна
тах.

И хотя сейчас многое из вскры
того рейдовыми бригадами устра
нено, вопрос ю благоустройстве 
жилищ строителей заслуживает 
особого внимания. П в первую 
очередь со стороны постройкома.

А, ВАСИЛЬЕВА.
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2. Когда пришли с работы...
Не переставая, скрипела, вход

ная дверь, и морозный воздух 
врывался в помещение, стелясь 
по полу холодной волной. Идин 
за другим, кто неспеша, кто то
ропливо, входили строители в 
общежитие № 16 «Южадстроя», 
и расходились по комнатам, по
сылая в догонку друг другу то, 
чего не успели еще сказать до
рогой. Тишины как не бывало— 
в общежитии появился тот не на
доедливый шум, который всегда 
неизбежен в эти послерабочие 
часы.

По лестнице, педескакивая че
рез ступеньки, сбегал вниз юно
ша. Он был в одних трусах и 
босиком. Его догонял другой — с 
полотенцем в руках. Они бежали 
в душевую. Никого, кроме посто
ронних, не удивляет их «спортив
ная» форма. В общежитии заве
ден порядок: после работы каж
дый должен мыться в душе
вой.

В сушилке тоже людно. Там 
заправляет тетя Маруся. — 
Опять ты не на свое место ста
вишь, — ворчит она на рабочего, 
но он не сердится. Все знают: 
тетя Маруся добрая, и ворчит 
она только из-за заботливости.

Кто-то приятно напевал: «Это 
вам, романтики, это вам, влю
бленные, ■ песня посвящается 
моя»... Ему, насвистывая, вторил 
другой.

А из кухни уже доносился 
вкусный запах и слышался стук 
ножей и ложек, безжалостно рас
правляющихся со всем, что там 
сейчас пеклось, варилось и жари
лось.

Часы показывают четверть 
седьмого. Воспитатель общежития 
Людмила Павловна Кисарева за
шла в 17-ю комнату. Она у нее 
под особым наблюдением: трое 
молодых рабочих, которые здесь 
живут, учатся в школе, и им 
особенно нужны ее материнская 
заботливость и участие. Ребята 
живут дружно. Николай Шустов и 
Фрол Никитин учатся в 8 клас
се. Сейчас они проходят по ли
тературе Грибоедова и вместе 
читают его «Горе от ума». Се
годня у них в школе занятия, и 
они торопливо просматривают за
данное по учебнику. Их сосед, 
шестиклассник Саша Привалов 
сегодня «не боится»: он все уро
ки выучил.

Для рабочих, которые учатся, 
созданы в общежитии все усло
вия. Они помещены в одной ком
нате, чтобы им не мешали зани

Это было недавно. Громада еще 
недостроенного дома кирпич за 
кирпичом росла. И казалось го
лубое летнее небо было близко, 
над самой головой каменщиков: 
протяни руку и достанешь его.

Работы шли на шестом этаже 
будущего молодежного общежития 
для уралмашевцев. Наверху чув
ствовался сквознячок, словно ве
тер, попавший в каменную ко
робку, стремился побыстрее вы
рваться на свободу.

Может быть потому, что этот 
ветерок приносил свежесть, здесь, 
высоко над землей, легче дыша
лось.

Но была и другая причина лег
кого дыхания: радость творческо
го труда.

Эту большую радость глубоко 
прочувствовал и осознал брига
дир каменщиков управления ка
питального строительства Урал
машзавода Степан Андреевич Го- 
лобородько. Он работал на ше
стом этаже дома, и здесь состоя
лось наше знакомство. За плеча
ми строгого, требовательного » 
себе и подчиненным, рабочего; 
длинный, почетный путь.

Более двадцати лет назад на
чал он приобщаться к строитель- 

маться те, кто не учится. А то 
бывало такое: какой-нибудь лю
битель играет на гармошке целый 
вечер и знать ничего не хочет.

Те, кто не идет сегодня ни, в 
школу, ни на свидание!!), собра
лись в красном уголке. Здесь по 
пятницам проходит шахматный 
турнир. Но сегодня не пятница, и 
внимание болельщиков привле
кают играющие в домино—здесь 
они в почете.

Несколько человек склонилось 
над книгами. Почему все они чи
тают «Сердце Бонивура»)? Ока
зывается, скоро будет проходить 
обсуждение этой книги. Библио
текарь Надя Баскакова («свой 
человек» в общежитии) указы
вает ребятам, что надо прочесть 
внимательнее, как оценивать со
бытия и образы.

Уютная, светлая комната 
красного уголка всегда привле
кает молодежь. Но кое-кто ее 
боится. Придешь отдохнуть сюда, 
а вдруг увидишь на себя кари
катуру — до отдыха ли будет! 
Сатирическая газета «Наш теле
визор», выпускаемая культбыт- 
советом, действительно безжа
лостна, и «показывает» тотчас 
каждого, кого увидел ее глаз. Не 
случайно ее боятся те, «в ком со
весть не чиста».

Но пора уже включать телеви
зор. Рабочие поудобнее усажи
ваются в ожидании очередной пе
редачи...

В половине юдиннакцатого за- 
кюнч'ижя сеанс, и молодежь ста
ла расходиться «на покой».

Так закончился этот день, 2 
декабря, в молодежном общежи
тии № 16 — один из обычных 
будничных дней, каждый из ко
торых, как говорят, по-своему 
хорош.

А. ШМЕЛЕВА.
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Радость труда
ному делу. Шли тридцатые годы, 
трудные для Советского государ
ства. Партия поставила перед на
родом задачу — создать в моло
дой стране прочную индустри
альную базу. Было начато строи
тельство крупнейших металлур
гических комбинатов в Донбассе 
и на Урале. Потребовалось много 
рабочих рук. Двадцатилетний 
Степан Андреевич влился в ар
мию строителей. Через два года 
он и его товарищи рапортовали о 
пуске Краматорского завода.

Последние шестнадцать лет Го- 
лобородько живет в Свердловске. 
Ему дорог Уралмаш, родившийся 
одновременно с Краматорским за- 
водом. При активном содействии 
Степана Андреевича растет, за
страивается многоквартирными 
домами, хорошеет Орджоникидзев- 
ский район Свердловска.

Вопрос о том. сколько домов 
построено с его участием, поста
вил Степана Андреевича в за
труднительное положение. Домов 
оказалось так много, что если пе
речислять их, не хватит стра
ницы. Они украшают улицы Ка

Из истории 
строительного дела 

в России
Строительство в древ

ности осуществлялось по 
«сметным росписям», со
державшим указания о 
потребном количестве 
строительных материа
лов, об их стоимости, а 
также о количестве необ
ходимой рабочей силы. 
Стоимость материалов 
определяли специально 
выбранные лица — «це
ловальники», которые це
лованием креста клялись 
не наносить ущерба го
сударству и не брать 
взяток.

★ ★ ★

В XVI—XVII веках в 
помощь мастерам и под
мастерьям составлялись 
рукописные руководства 
по строительному делу.

Известно, что суще
ствовало, например, ру
кописное руководство под 
названием «Книга, в коей 
писаные образцы стол
бам в церкви или палате 
или у мостов камен
ных и поясы около стол
бов и около церкви, 
где делать каменного 
дела церквей или 
палат». Упомянутая ру
кописная книга до на
ших дней не сохрани
лась, так как была уни
чтожена пожаром в 1826 
году. Первая печатная 
книга по строительству, 
сохранившаяся до наших 
дней, была опубликована 
в 1712 году.

■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■в

линина, Кировградскую, Машино
строителей.

Из нашего разговора мне осо
бенно запомнилась брошенная им 
вскользь фраза:

— Кажется совсем недавно в 
деревянных бараках около завод
ского Дворца культуры выклады
вались печи, — сказал камен
щик. — Сейчас бараки снесены. 
На их месте вырос многоквар
тирный жилой дом.

Эта фраза запомнилась потому, 
Что она напомнила о горячих, 
небывалых темпах в жилищном 
строительстве, которому сейчас 
придается важнейшее значение. 
Степан Голобородько понимает 
важность этой задачи.

Тогда, к^гда еще закладыва
лись первые дома на участке 
«самстрой», на обучение к знат
ному каменщику прислали рабо
чего Евгения Зуева. Нелегко ему 
давалась учеба.

— Не выйдет из меня толку, 
дядя Степа... — не раз жало
вался рабочий. Степан Андреевич 
останавливал эти жалобы:

— Ты не кипятись, Евгений.

ДУБНА (Московская область). В лаборатории ядерных проб
лем Объединенного института ядерных исследований ведется изуче
ние структуры и свойств протонов, нейтронов, мезонов различных 
масс, антипротонов и других частиц, получаемых с помощью син
хроциклотрона. В разработке научных проблем принимают участие 
ученые двенадцати стран.

НА СНИМКЕ: слева Антонин КОКЕШ (Чехословакия) и 
Даржаагийн ЧУЛТЭМ (Монгольская Народная Республика) гото
вят установку.

На лыжи, строители!
За Зеленым городком тянется 

чудесный сосновый бор. Особен
но хорошо в лесу зимой. Свежий 
морозный воздух бодрит силы, 
разгоняет усталость. 5 декабря, в 
День Конституции, на окраину 
леса с утра стали собираться 
лыжники и болельщики: здесь 
проводились лыжные соревнова
ния добровольного спортивного 
общества треста № 89. Оспари
вать первенство вышли комсо
мольцы семи строительных упра

Занимайтесь 
служебным собаководством!

Огромную роль в подготовке 
квалифицированных кадров для 
Советской Армии, для распро
странения среди населения воен
ных знаний играет Добровольное 
общество содействия армии, авиа
ции и флоту — ДОСААФ. 
ДОСААФ проводит работу среди 
населения через свои организа
ции, а также через специальные 
слубы.

Одним из таких клубов, суще
ствующим около 28-ми лет, яв- 
тяется Свердловский клуб слу
жебного собаководства. За время 
своего существования клуб про
вел большую работу по разведе
нию и выращиванию ценных по
род служебных собак и дресси- 
эовке их по розыскной, санитар
ной, караульной и другим служ
бам. Клубом подготовлено из 
числа собаководов-л юбителей 
большое количество проводников 
служебных собак, инструкторов, 
дрессировщиков, судей-экспертов, 
выращена, отдрессирована и пе-

Слышишь, что говорю: не кипя
тись. Думаешь каменщиками 
рождаются? Чепуха! Каменщика
ми делаются. Со временем обвык
нешь, научишься мастерству, и 
дело пойдет. Ты уж мне поверь.

Каменщик Голобородько пере
дал Евгению Зуеву свой опыт 
и знания. Дом ^s 4 по улице 
Бакинских комиссаров, в строи
тельстве которого участвовал и 
станочник Зуев, недавно сдан в 
эксплуатацию первым на «сам- 
строе».

Неузнаваемо изменилось и мо
лодежное общежитие. Оно уже 
давно под крышей. В доме идут 
последние внутренние работы. 
Комплексная бригада, возглав
ляемая Степаном Голобородько, 
сделала свое дело и ушла на но
вые строительные объекты — 
возводит каркас дома № 4> не
подалеку от поликлиники. Но где 
бы ни работали каменщики из 
этой бригады, их труд всегда на
ходит высокую оценку.

Очерк написан для 
«Свердловского строи
теля» лит сотрудником 
газеты. «За тяжелое 
маши нос троение» 
Е. ЕРГИНОИ. 

влений и предприятий треста 
«|Стройдеталь-7О». Участвовали в 
соревновании также учащиеся 
строительного училища' № 18.

На беговой дорожке 38 деву
шек. Каждая из них стремится 
быстрее пройти трехкилометро
вую дистанцию. Но удается это 
только тов. Федотовой,

Первое место среди мужчин за
нял «А- Бунтов,

А. БАРЕШКО.

редана армии не одна тысяча со
бак.

В работе клуба служебного со
баководства принимают участие и 
трудящиеся строительных орга
низаций, кропотливо и настойчиво 
выращивающие и воспитывающие 
своих четвероногих питомцев. 
Например, работница 232-го 
управления Е. В. Плешкова, про
раб стройтреста №33 М. Я-МилБ- 
ман, рабочие треста «Свердловск- 
промстрой» И. А. Панов, П. С. 
Цеплин и многие другие.

Свердловский клуб служебного 
собаководства проводит на пред
приятиях и в учреждениях лекции 
и беседы по вопросам разведе
ния, выращивания, дрессировки 
служебных собак, организует 
кружки по подготовке любителей- 
собаководов, дает консультации 
по интересующим граждан вопро
сам, имеет в своем распоряжении 
дрессировочные площадки, где 
владельцы собак под руковод
ством опытных инструкторов за
нимаются воспитанием своих чет
вероногих питомцев.

Необходимо, чтобы при каждой 
строительной организации были 
созданы первичные организации 
ДОСААФ и при них организова
ны секции служебного собаковод
ства, члены которых выращивали 
бы и воспитывали служебных со
бак — надежных помощников 
солдат и офицеров Советской Ар
мии. Б. КОЛОСОВ.

—0—
На экранах телевизора

10 декабря: 19.30 — фильм-спектакль 
«Горе от ума». И декабря: 19.30 — 
Спортивное обозрение; 20.00—японский 
художественный фильм «Моление о 
счастья»; 21.40 — передача «Учитесь 
играть на народных музыкальных ин
струментах. 12 декабря: 19.30 _ Для 
самых маленьких. Мультипликацион
ный фильм «Лесная история»; 19.40 — 
для школьников. Беседа с мастерами 
конькобежного спорта; 20.00 — болгар
ский художественный фильм «Следы 
остаются»; 21.20 — литературная пере
дача «Зарубежные писатели о Вели
ком Октябре»; 22.00 — Ответы на во
просы телезрителей. 14 декабря: 19.30— 
передача «Наши композиторы»; 20.30— 
художественный фильм «Дорога прав
ды». 15 декабря: 16.00 — Для детей. 
Занятия кружка «Умелые руки»—Сде
лаем украшения для елки; 16.30 — 
художественный фильм «Зеленый дол»; 
17.30 — Концерт детской музыкальной 
школы; 19.30—Музыкальная передача: 
20.10 _ художественный фильм «Ме
довый месяц»; 21.40 — Концерт по 
заявкам избирателей.

Зам. редактора А. ШЕМЕТИЛО.
Газета выходит по вторникам, 
четвергам и субботам.
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